

**Bayerischer Landesausschuss für Hauswirtschaft e.V.****Presseinformation**

v.l. H. Schmitt-Luginger, Gertraud Fritscher,

Quelle: BayLaH

**Augsburg, Februar 2025:** Der Bayerische Landesausschuss für Hauswirtschaft e.V. (BayLaH) nimmt Abschied von Gertraud Fritscher, die am 26. Februar 2025 im Alter von 96 Jahren verstorben ist.

Frau Fritscher war als Gründungsmitglied des BayLaH von erster Stunde an dabei. Sie engagierte sich besonders in der Bildung und Dank ihr und ihren Mitstreiterinnen können wir noch heute den jährlich stattfindenden Landesleistungswettbewerb in der Hauswirtschaft durchführen.

In ihrer aktiven Zeit im BayLaH war insbesondere die hauswirtschaftliche Grundbildung in bayerischen Schulen ihr großes Anliegen, die zur Aufwertung hauswirtschaftlicher Bildung und Arbeit dienen. Nicht ohne Grund verwies sie immer wieder auf den Artikel 131, Absatz 4 der Bayerischen Verfassung, in dem steht: „Die Mädchen und Buben sind außerdem in der Säuglingspflege, Kindererziehung und Hauswirtschaft besonders zu unterweisen“.

Gertraud Fritscher gehörte 2001 auch zu den Gründungsmitgliedern des BLAF (Bayerischer Landesausschuss für Hauswirtschaft Förderverein), dessen Vorsitzende sie die ersten Jahre war. Auch hier setzte sich bis zuletzt für die Belange der Hauswirtschaft ein.

Gertraud Fritscher war aber nicht nur im Bayerischen Landesausschuss für Hauswirtschaft und seinen Gremien aktiv. Als Vorstandsvorsitzende des dhb – Netzwerk Haushalt, der zu den Gründungsvereinen der Verbraucherzentrale Bayern gehörte, wurde sie auch zur Vorsitzenden des Verwaltungsrats der VZB (1992 bis 2001) gewählt. In Anerkennung ihrer zahlreichen weiteren Aktivitäten und ihrem Wirken wurde sie auch von Stadt und Landkreis Augsburg, vom Land Bayern und der Bundesrepublik gewürdigt. So war sie u.a. Trägerin des Bundesverdienstkreuzes am Bande, des bayerischen Verdienstordens, der Verdienstmedaille des Landkreises Augsburg und der Medaille für Augsburg.

Der Bayerische Landesausschuss für Hauswirtschaft e.V. ist Gertraud Fritscher zu großem Dank verpflichtet. Mit ihrer Energie und ihrem Weitblick hat sie die Hauswirtschaft in Bayern geprägt. Wir werden uns stets mit großer Wertschätzung an sie erinnern.

---

Der Bayerische Landesverband für Hauswirtschaft e.V. (BayLaH e.V.) vereint als Dachverband 15 Mitgliedsverbände und führende Experten mit dem Ziel, die Akzeptanz für das Berufsfeld Hauswirtschaft und seiner Kompetenzen zu steigern und sich für den Stellenwert und die Bedeutung der Hauswirtschaft in Politik und Gesellschaft einzusetzen.

Seit seiner Gründung im Jahr 1978 vertritt der BayLaH als unabhängiges Gremium berufsständische Interessen von Arbeitgebern und Arbeitnehmern aus der Hauswirtschaft in Bayern.